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スポンサー 大阪クラブ DBC 近江八幡クラブ 広島クラブ 

 

主題・スローガン 

西宮クラブ会長「みんなで考えよう！」               濵 浩一          

地域奉仕・  「地域社会とのコミュニケーションを見つめ直し 

環境事業主査 私たちにできる社会貢献活動に取り組みましょう」  廣瀬一雄 

六甲部部長  「困難な時にこそ YMCA とともに進もう」       若林成幸 

西日本区理事 「原点を知り将来に生かす」 

「立ち上がれワイズモットーと共に ! 」                田上 正 

アジア会長  「新しい時代とともに、エレガントに変化を」  

「今すぐ実行を」               Shen Chi-Ming 

国際会長   「フェローシップとインパクトで次の 100年へ」  

「自己を超えて、変化を起こそう」               K.C.Samuel 

８月 西日本区強調活動                                                                                    
LTOD  リーダーシップを学んでください！クラブ･部･区等あらゆる機会に学びの場があります。 

全てを有意義に捉え、スキルアップをして、リーダーシップを身に着けてください。 
鵜丹谷 剛 ワイズリーダーシップ開発委員長（神戸） 

IBC･DBC  締結しているクラブ同士で交流を深め、協働事業を検討しましょう。 締結していないクラブは他 
     クラブを訪問し、交流を深めましょう。        小田 哲也 国際･交流事業主任（福岡中央）

 

芦屋クラブ･西宮クラブ ８月合同納涼例会 

日時：８月２０日(土) 1８:00～20:30 受付 17:30 

場所：カクチーナ･ケ･インカント(阪神香櫨園駅東) 
Ⅰ部 例会            司会 山本常雄 
１．開会挨拶･点鐘        大岩 雅典 会長 
２．ワイズソング             一同 
３．聖書朗読･解説          羽太秀樹メン 
４．ワイズニュース      大岩雅典･濵浩一会長 
５．YMCAニュース   坂本孝司･藤田良祐主事 
 

Ⅱ部 懇親会          司会 丸山 悦治 
６．食前感謝          小野 勅紘メン 
７．会食        一同(フリードリンク) 
   イタリア料理とカンツォーネ 
８．誕生日のお祝い 
９．ゲスト紹介             各会長 

１０．アピール 
１１．閉会挨拶･点鐘            濵 浩一会長 

                     
HAPPY BIRTHDAY / AUGUST 
２日 坂本孝司メン   1８日 清水規裕メン 

１９日 馬場一郎メン 
 

 

今月の聖句 

「それだから、あなた方に言っておく。何を食べ

ようか、何を飲もうかと、自分の命のことで思

いわずらい、何を着ようかと自分のからだのこ

とで思いわずらうな。命は食物にまさり、から

だは着物にまさるではないか」 

マタイによる福音書６章２５節 岩田メン選 

  

７月出席状況 （在籍会員数 22 名） 

第一例会（8 金）     第二例会（22 金） 

メン   １6 名   メン   １0 名  

メネット  ０名   メネット  ０名 

ゲスト   ０名   合計   １0 名 

ＭＵ    0 名   

合計   １６名   出席率 ７２．７％ 

 

ファンド               ７月          累計 

ニコニコ         \ 3,000    \3,000 

BF                   \ 7,500    \7,500 

会長 濵 浩一   直前会長 廣瀬 一雄   副会長(次) 未   副会長 石井 恭子 

書記 小野 勅紘 , 山口 吉郎  会計 重村 仁 , 濵﨑 進一  監事 岡田 佑一郎 , 阪根 新  担当主事 藤田 良祐 

地域奉仕･環境事業主査 廣瀬 一雄 LD委員 馬場 貴英 組織検討安全対策委員 山口 吉郎  
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会長メッセージ 
会長  濵 浩一 

７月１６日（土）

に六甲部第一回評議

会（Zoom もあり）

が神戸YMCAにて開

催され、部長、主査、

会長の活動方針や会

計報告・予算など発

表の後、いろいろな

議案が評議（？）さ

れました。出席され

たメンの方々お疲れ

様でした。評議会後

の懇親会（ANA クラウンプラザホテル４F）では

YYY キャンプのアピールと宝塚クラブより数名の

ゲスト（入会予定者？）のご紹介がありました。 

さて８月例会は芦屋クラブとの合同例会で、例

会日が変更されていますのでご注意ください。今

期は出会いの機会を増やし、親睦を深めるために

も他クラブとの合同例会を増やしたいと思ってい

ますので、ドライバーの方々はご検討をどうぞ宜

しくお願い致します。 

 

7 月第一例会報告 
小野勅紘 

７月８日（金） 19：00～2０：３０ 

西宮 YMCA3 階会議室 

今期の活動が始まりました。７月の第一例会は

恒例の kick-off 例会で、通常のルーチンの後に、

まず会長引継ぎ式が行われました。 

司式は小野ワイズで、恒例の司式文が読み上げら

れ、新会長の濵ワイズの力強い宣誓があり、全員

で新会長の船出を祝福しました。 

その後新役員の紹介ということですが、濵新会長

の方針で前期と全く同じということで、変わった

のは六甲部地域奉仕・環境事業主査に廣瀬ワイズ

が担われることになりましたが、後に出てくる評

議会でのこともありますが、若林新六甲部部長と

の調整が整わなかったようで、今一つ要領が掴め

ないところ。今期中に追々調整いただき進めてい

ただくことになりそうです。後はメネット委員に

濵美智子メネットがお努めされます。前期末に懸

案であった、病気療養中の山口政紀ワイズの監事

のお役目に岡田ワイズが担われることになったよ

うです。山口政紀ワイズの無事快癒をお祈りいた

します。 

その後、濵新会長から今期はまず「皆で考えよ

う」という主題が提示され、全員で考えることに

なりました。その後濵﨑会計から前期の決算状況

の報告があり、阪根監事の承認宣言がありました。 

各イベントへの出席者に対する活動支援金の配布

がありました。 

誕生日のお祝いと続き、藤原ウィメン、岩田メ

ネット、濱崎メネットと全員女性。今期から濵新

会長の宣言通り、お祝いの品は会長が用意するこ

とになり、濵会長ご苦労様です。 

その後ワイズニュース、YMCA ニュースと続き、

宣言通り、１時間30分で閉会となりました。まだ

まだ予断が許されない中、皆様健康特にコロナと

熱中症には充分ご留意いただき元気に今期を乗り

切って行きましょう。 
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参加者は浅野、足立、岩田、岡田、小野、阪根、

重村、濵、濵﨑、藤田、藤原、廣瀬、丸山、万本、

山口（吉）、山本の各ワイズ１６名。 

 

 

六甲部第一回評議会 
小野勅紘 

７月１６日（土） 1４：00～１７：３０ 

神戸 YMCA チャペル、ANA クラウンプラザ 

今期最初の行事として第一回評議会が開催されま

した。ＺＯＯＭ参加を含めて４９名。音響の方は

芦屋クラブの大岩会長が用意されたが、うまく機

能していなかったようで、聞き取れない部分もあ

ったが、流れの中でやむなく進んでいったようで

ある。動議が出されてもセコンドの確認がなかっ

たり、採決の仕方や内容の説明も充分とは言えな

いようである。 

そのために時間は３０分ほど延長されて、懇親会

の方も押してしまったようである。次期部長の選

出方法や部則の課題は、検討委員会を設置してそ

の場に持ち越すという形で容認された。詳細は部

長報告に記されていますので、参照されたい。参

加者は小野、濵、濵﨑、廣瀬(ＺＯＯＭ)、山口（吉）

(ＺＯＯＭ)の６名。廣瀬地域奉仕・環境事業主査の

活動方針も部長方針とすれ違いがあるようで、今

後調整が必要のように思われた。 

そのまま懇親会になだれ込んだものの、アルコー

ルが出ないので、不満もあったようである。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

禁酒運動 
浅野純一 

 禁酒法或いは禁酒運動の歴史は古からまた広く

あります。とくに有名なのはイスラム社会でのも

ので、現在でもほとんどのイスラム国家では酒は

飲めません。 

19 世紀のイギリスで禁酒運動が起こりました。

18 世紀末、イギリスでは産業革命によって工業社

会が成立しました。機械や動力が登場することで

職人は職を失い、賃金労働者化し、また農村から

都市へと多くの人が働きに出てきました。 

19 世紀初めのイギリスの大都市では比較的豊か

な消費生活を送る中産市民層が登場してきました。

他方で、労働者は長時間労働に明け暮れ、水道も

トイレも兼用の住宅に住み、都市公害も深刻にな

ります。労働者は酒で憂さ晴らしをします。夜泣

きする乳幼児には酒が眠り薬として与えられまし

た。 

19 世紀半ばごろから社会改善運動や道徳立て直
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し運動が起こります。運動の中心となったのが台

頭する中産市民層で、とくにその婦人たちで、プ

ロテスタントの敬虔な信徒たちです。1835 年に

「全国絶対禁酒教会」が発足し教会で集会を開き、

アルコールの代わりに紅茶を勧めました。 

 禁酒運動は欧米各地に広がっていきます。アメ

リカでは 1919 年に禁酒法が成立し、1933 年ま

で続きました。但し、違法な秘密酒場がニューヨ

ークだけで 32,000 軒があったとさ

れ、禁酒法が施行された 13年間で 5

億ドルの酒税が失われ、最低限度、

その資金がマフィアに流れたとされ

ます。いまでは禁酒法は「高貴な実

験であった」と揶揄されています。 

日本では、明治時代にキリスト教の布教が認め

られ始まると、宣教師を中心に風俗改良運動が始

まり、その一環として禁酒運動が始まりました。

そして、アメリカのキリスト教婦人団体の日本支

部として、明治 26(1893)年に日本キリスト教婦

人矯風会が結成され、広範囲な禁酒運動が起こり

ました。ところで、未成年の禁煙・禁酒は比較的

おおらかでしたが、禁止しなければならないとの

風潮が強くなってきます。しかし、お酒について

は、業界の反対も大きく、また、酒税は国家の歳

入に占める割合も大きく、ようやく未成年の禁酒

が法に制定されたのは大正 11(1921)年のことで

した。 

 さて、先日(7 月 16 日)開催の六甲部評議会後の

懇親会で酒は出ませんでした。私は禁酒運動のこ

とを思いました。                                   

 

 

YMCA ニュース 
担当主事 藤田良祐 

夏休みに入り、新型コロナウイルスの感染が拡

大し続けています。そんな中でも、保育園や育成

センターでは感染症対策を行いながら保育を継続

していますが、感染状況によってプログラムの中

止や延期を余儀なくされています。子どもたちが

楽しみに準備してきた行事を中止にすることは残

念でなりませんが、中止にして終わりではなく、

楽しみが続いていくように他のプログラムを計画

していきたいと思います。誰がどこで感染しても

不思議ではない状況です。感染してしまったこと

が「悪」にならないように、キャンプで雨が降れ

ばプログラムを変更するのと同じように、今与え

られた状況をあるがまま受け入れていく。そんな

強さが求められているように感じます。キリスト

教保育８月の聖句「いつも喜んでいなさい。絶え

ず祈りなさい。どんなことにも感謝しなさい。」

（テサロニケⅠ5:16～18）を心に刻んで、子ど

もたちと共に歩んでいければと思います。 

1. 西宮 YMCA ファミリーイベント 

７月 10 日（日）香櫨園浜でファミリーイベン

トを行いました。コロナの感染拡大の兆しが見え

つつある時期でしたが、約 60 名の方々が集い、

共に身体を動かしたり、綱引きをしたり、自由な

雰囲気の中でプログラムを楽しみました。感染症

対策のため、１時間程度の短いプログラムでした

が、多くの家族が集い、ゆっくりと流れる時間を

共に過ごすことが出来たのではないかと思いま

す。次回は以下のようにプログラムを計画中で

す。西宮クラブの皆様にもご参加いただければ幸

いです。詳細は改めてお知らせいたします。 

日時：９月２３日（金・祝）10:00～11:00  

場所：香櫨園浜     

内容：磯遊び 

2. 西宮 YMCA カーニバル実行委員会 

7 月 20 日（水）に、西宮クラブから足立メン

にご出席いただき、カーニバル実行委員会を開催

しました。今年度のカーニバルを実施するかどう

かが主な議題でしたが、コロナの感染が拡大して

いることも受けて、10月 23 日に計画していたカ

ーニバルは中止することになりました。代替プロ
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グラムとしてファミリーイベントを様々な場所で

開催したり、保育園で卒園児が戻ってこられる機

会を提供したりすることが確認されました。 

3. YYY フォーラム 

今年の YYY フォーラムはユース世代の職員が気

軽に参加することができるようにと、市ケ原への

ハイキングを行うこととなりました。自然の中で

ユース、YMCA、ワイズが集うことによりお互い

の存在を身近に感じ、共に YMCAを支える仲間と

しての繋がりを感じる機会になればと思います。

西宮クラブの皆様にも是非、ご参加していただけ

れば幸いです。 

日時：9 月 10日（土）9:00～11:30 

場所：市ケ原 

内容：新神戸～市ケ原のハイキング、市ケ原での

交流プログラム 

 

ワイズニュース 
【今後の予定】 

８月２０日(土) 芦屋クラブと合同納涼例会 

1８：00～20：30 

       ドライバー山本メン、丸山メン 

８月２6 日(金) 第二例会 19：00～ 

９月 ３日(土) 京都部部会 16：00-20：00 

ウェスティン都ホテル京都 

京都部メネットの集い 13：00～ 

9 月 ９日(金) 第一例会 19：00～20：30 

９月 10 日(土)ＹＹＹフォーラム ハイキング 

９月 11 日(日) ローンボール大会  

９月 17-19 日ＹＹＹ余島ユース＆シニアキャンプ  

９月２２日(木) 第二例会 19：00～ 

９月２４日(土) 中部部会＆ 

金沢クラブ 75 周年記念例会 

７月第二例会 抜粋記録 

EMC 小委員会の報告（小野勅紘） 

前期は全くなかった成果に対して、取り敢えずメ

ンバー全員に僅かでも情報を開示いただく。ＹＭ

CA とのウィンウィンのメリット提供の工夫の提

案、ユース特にキャンプリーダーOBOG などへの

働きかけ、ユースリーダーやＬＤ教育ＯＢとの活

動復活の実施。前期同様、ＥＭＣ情報交換会は奇

数月の第二例会(次回は９月)において継続する。 

 

 

 

 

 

 

 

編集後記 

コロナ第７波と酷暑が襲う中迎えた 8 月。 

昨年の今頃は東京オリンピックが開かれてまし

た。あれから 1 年、かなり前の出来事に感じま

す。一方、相変わらずマスク着用、３蜜回避等で

集会やイベントがしにくい状況はほとんど変わっ

てない状況です。すでに 4 回目のワクチン接種を

済まされた方も多いと思いますが、体調管理に十

分気を付けて、酷暑を乗り切りましょう。 

次頁は、久しぶりに藤原ワイズご主人俊夫様から

寄稿していただいたトンボのお話。いつも珍しい

楽しい話題をありがとうございます。 

ブリテン委員 山口吉郎 

ヒヨドリ（ヒナ） 
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世界最小が日本に？   
藤原俊夫                                                                                           

毎年夏になると各地の TV や新聞

で「○○湿原で世界最小のトンボ

が羽化開始」という報道が出てく

るのをご存じでしょうか？ 

 

これは「ハッチョウトンボ」とい

う体長が 20mm、1円玉ほどの

小さなトンボのことです。私も初

めて出会ったときは自分の前をヒ

ョイヒョイ飛んでいる虫を小さな

蜂としか思わず、先輩に教えても

らって初めてトンボだと分かり感

動したものです。 

 

今でもその年に初めて湿原に行っ

た際、すぐに発見できるとは限り

ません。しかし雄の深紅があまり

にも強烈なので、まず赤色を探し

ます。1 匹見つけると眼が慣れて

次々と発見できます。雌は地味で

すが、雄の周辺を丁寧に探すと見

つかります。 

 

このトンボはあまり遠くまで飛べ

ないので今住んでいる湿原から離

れられません。逆に言えばその湿

原が干上がってしまうとお仕舞と

いうことです。兵庫県ではまだま

だ住処が残っているようです。ハ

ッチョウトンボの住まいである湿

原にはモウセンゴケ・トキソウ・

柿ラン・サギソウなどの植物が見

られます。是非お出かけ下さい。 

 

 

 

 

 

 

名前の由来 

200 年以上前に尾張の本草学者が自分の書いた本に「矢田の鉄砲

場・八丁のみで発見せられるためにハッチョウトンボの名を有す

る」と書いており、それが広まったものとされる一方、根拠はよ

く判っていないとなっております。 

 

 

 

 


